

Un grupo yihadista vinculado a ISIS se apoderó de islas del norte de Mozambique



Grupos de yihadistas vinculados al Estado Islámico (ISIS) se apoderaron de dos islas diminutas en el norte de Mozambique, en el océano Índico, un lugar de gran tránsito marítimo y una región con importantes proyectos de explotación de gas en alta mar, informaron testigos locales el viernes.

Los guerrilleros ya se habían apoderado hace un mes del puerto de Mocimboa da Praia, en la provincia de Cabo Delgado, clave para el desarrollo de esos yacimientos de gas.

Los testigos explicaron que en la noche del miércoles los yihadistas se apoderaron de las islas de Mecungo y Vamisse, ubicadas frente al puerto.



Mocimboa da Praia, al norte de Mozambique

“Llegaron de noche a bordo de pequeñas barcas de pesca. Sacaron a la gente de sus casas y las incendiaron”, explicó uno de los testigos, que tuvo que huir de la isla de Mecungo hacia Mocimboa da Praia. **“No hirieron a nadie, solo dieron órdenes de abandonar las islas”,** añadió vía telefónica a la *AFP*.

El testigo, que habló bajo condición de bajo anonimato, explicó que una vez en tierra abandonó Mocimboa y se dirigió al interior del país.

Las islas estaban habitadas mayoritariamente por gente que a su vez había huído de sus pueblos ante la violencia en la región que tiene lugar desde hace tres años.



El ejército patrullando las calles de las islas del norte de Mozambique

Otro testigo confirmó que los **yihadistas reunieron a la gente antes de quemar las casas. “Nos reunieron y nos dijeron que huyéramos si queríamos salvar nuestras vidas.** Creo que todo el mundo dejó la isla”, explicó, pidiendo no ser identificado.

Los miembros del grupo están **presentes en la provincia desde 2017, y sus ataques han provocado el desplazamiento de más de 250.000 personas y la muerte de unas 15.000.**

Las fuerzas gubernamentales, por su parte, intentan recuperar Mocimboa da Praia desde su ocupación el 12 de agosto.

La petrolera francesa **Total, que tiene proyectadas inversiones por 23.000 millones de dólares para explotar el gas “offshore”, dejó de operar en el puerto de Mocimboa da Praia,** y asegura que ha construido sus propias instalaciones.



Mozambique

Las autoridades provinciales declinaron comentar la ocupación de esas dos islas.

Esta semana, **Amnistía Internacional denunció que las fuerzas de seguridad mozambiqueñas han llevado a cabo torturas y otras graves violaciones de los Derechos Humanos** contra detenidos en el marco de sus acciones para acabar con la violencia yihadista en la región de Cabo Delgado.